

DAS NUMEN MOMENTUM

EINE AUSSTELLUNG KURATIERT VON CARSON CHAN
ERÖFFNUNG: 20.9.2013, 19 UHR
AUSSTELLUNG: 21.9. - 10.11.2013, MI - SO 14 - 19 UHR
DAZ, KÖPENICKER STRASSE 48/49, 10179 BERLIN

Die erstmalig gezeigte Installation „Das Numen Momentum“ baut eine Raumerfahrung innerhalb eines Kosmos konstruierter Vorstellungen auf. Es geht weniger um die Präsentation eines Werkes, als vielmehr darum, die Wahrnehmung im Moment der unmittelbaren Rezeption zu beeinflussen. Die Ausstellung des Künstlerkollektivs „Das Numen“ – bestehend aus Julian Charrière, Markus Hoffmann, Andreas Greiner und Felix Kiessling – beschäftigt sich mit der physischen Erfahrung von Raum. Dabei interpretiert die Installation Sonnensignale, die per Live-Stream aus dem Weltraum übertragen werden. Sich scheinbar frei bewegende Lichtquellen werden bei Betreten des abgedunkelten Saals erfahrbar. „Das Numen Momentum“ und die Ambition, das Universum in einen Raum zu fassen, könnte uns – auch als Gedankenexperiment – neue Wege zeigen, unsere Welt wahrzunehmen.

Es sprechen zur Eröffnung: CARSON CHAN, Kurator der Ausstellung · MATTHIAS BÖTTGER, Künstlerischer Leiter DAZ

Speaking at the opening: CARSON CHAN, Exhibition Curator · MATTHIAS BÖTTGER, Artistic Director DAZ

The "Das Numen Momentum" installation, shown now for the first time, creates a spatial experience within a universe of constructed ideas. It's less about presenting a work than about influencing perception at the moment of immediate reception. Created by the "Das Numen" artist collective – Julian Charrière, Markus Hoffmann, Andreas Greiner and Felix Kiessling – the exhibition is concerned with the physical experience of space. In via live stream. Light sources that seem to move freely become experiential upon entry to the darkened room. "Das Numen Momentum" and the ambition to capture the universe in a single room could, as a thought experiment, show us new ways of perceiving our world.

AN EXHIBITION CURATED BY CARSON CHAN
OPENING: 20.9.2013, 7 PM
EXHIBITION: 21.9. - 10.11.2013, WED - SUN 2 - 7 PM
DAZ, KÖPENICKER STRASSE 48/49, 10179 BERLIN

DAS NUMEN MOMENTUM

RAHMENPROGRAMM

NIGHT VIEWING – POLSPRUNG
DIENSTAG 8.10.13

FIELD TRIP
DIENSTAG 22.10.13

NIGHT VIEWING – MIXED TASTE
DIENSTAG 5.11.13

Weitere Informationen zum
Rahmenprogramm: www.daz.de



VISSMANN

ABSOLUT
VODKA

KULTURVERWALTUNG DES LANDES BERLIN

Universität der Künste Berlin

KWV DER DUK BERLIN

MIT FREUNDLICHER UNTERSTÜTZUNG VON / KINDLY SUPPORTED BY

CREDITS

Further information on
side events: www.daz.de

NIGHT VIEWING – MIXED TASTE
TUESDAY 5.11.13

FIELD TRIP
TUESDAY 22.10.13

NIGHT VIEWING – POLE SHIFT
TUESDAY 8.10.13

SIDE EVENTS

DAZ

DAZ IS AN INITIATIVE OF THE ASSOCIATION OF GERMAN ARCHITECTS BDA AND IS
SUPPORTED BY THE FEDERAL MINISTRY OF ECONOMICS AND TECHNOLOGY,
CORPORATE PARTNER: VISSMANN

OPENING
20.9.2013
7 PM
WED - SUN
2 - 7 PM
EXHIBITION

DAS NUMEN MOMENTUM

21.9. - 10.11.2013
21.9. - 10.11.2013

MOMENTUM

ERÖFFNUNG
20.9.2013
19 UHR

DAS NUMEN

AUSSTELLUNG
MI - SO
14 - 19 UHR

DAS

DAZ IST EINE INITIATIVE DES BUNDES DEUTSCHER ARCHITEKTEN BDA UND WIRD
UNTERSTÜTZT DURCH DAS BUNDESMINISTERIUM FÜR WIRTSCHAFT UND TECHNOLOGIE
UNTERNEHMENSPARTNER: VISSMANN

DAZ

